

## EDITORIAL

## Obras estancadas

**Cada día de retraso de estas iniciativas dispersas en nuestra región incrementa los costos, frena el empleo local y posterga la reactivación económica.**

Cientos de miles de habitantes de la región ven cómo sus esperanzas de mejor infraestructura se desvanecen ante proyectos públicos abandonados, paralizados por la burocracia o enredados en litigios. La magnitud del fracaso es abrumadora: más de 40 mil millones de pesos invertidos o necesarios para terminar obras inconclusas. Esta colosal suma, dinero de todos los chilenos, representa una deuda pendiente con las comunidades y un desafío monumental para autoridades actuales y futuras, herederas de problemas que en algunos casos se arrastran por más de una década.

Este panorama desolador, tristemente recurrente en todo Chile, tiene múltiples causas: empresas contratistas que quiebran, fiscalización deficiente, problemas administrativos crónicos, agravados por crisis económicas, estallidos sociales y pandemias. El Consejo Regional (CORE) y el Gobierno Regional (GORE) reconocen la urgencia de destrabar estas iniciativas. Cada día de retraso incrementa los cos-

tos, frena el empleo local y posterga la reactivación económica. Como señaló el gobernador Cristóbal Juliá, el foco debe estar en “lograr terminarlas”, más que en buscar culpables del pasado.

El Complejo Deportivo “Parcela 41” en La Serena se erige como símbolo de este fracaso sistémico. Tras ocho prórrogas y alcanzar un 97% de avance, quedó paralizado en 2022. Hoy, el recinto abandonado sufre vandalismo y robos, mientras el municipio lidia con ocupaciones ilegales y asume el pago de juicios laborales de la empresa fallida. Su conclusión requiere ahora un suplemento millonario, incluyendo una conexión sanitaria vital. Casos similares se pueden encontrar en distintas comunas de la región

Los millones invertidos en estas obras detenidas no son solo una cifra escandalosa; son una herida abierta. Representan escuelas sin terminar, postas inoperables, plazas abandonadas, estadios vacíos y oportunidades de desarrollo truncadas.